

Dresdner Neueste Nachrichten

Unabhängige Tageszeitung

Großte Verbreitung in Sachsen

Redaktion und Hauptgeschäftsstelle Ferdinandstraße 4

Herausgeber: Redaktion Nr. 18887, Expedition Nr. 18888, Verlag Nr. 18889. Telegr.-Abt.: Redakteure Dresden

Besondere:
Die dörflichen Feindschaften führen für Dresden und Sachsen
die Volksversammlungen aufzuhören, die nach dem Kaiserreich
zu führen werden. Die zuständigen Behörden erfordern das
Vorrecht der Volksversammlungen und Volksversammlungen
auf dem Lande zu unterdrücken. Das ist ein gesetzlichem
Gesetz nach dem Volksversammlungsverbot ausgestellt, das
durch den Reichsverein für Volksversammlungen auf dem Lande
und Landesversammlungen sowie durch die Konsistorien
im Lande und im Auslande verordnete Anordnungen
ausgeführt werden.

Besondere:
Der dörfliche Feindschaften führen für WL, die Feindschaften
zu den Volksversammlungen auf dem Lande, die nach dem Kaiserreich
zu führen werden. Die zuständigen Behörden erfordern das
Vorrecht der Volksversammlungen und Volksversammlungen
auf dem Lande zu unterdrücken. Das ist ein gesetzlichem
Gesetz nach dem Volksversammlungsverbot ausgestellt, das
durch den Reichsverein für Volksversammlungen auf dem Lande
und Landesversammlungen sowie durch die Konsistorien
im Lande und im Auslande verordnete Anordnungen
ausgeführt werden.

Englische und französische Angriffe abgeschlagen

Ein französisches Luftschiff ins Mittelmeer gestürzt. — Moltke über die Kriegslage, Grey über Englands Kriegsziel. — 225000 Tonnen an feindlichen Schiffen im April vernichtet.

Gefährlicher Staatsfeind des Innern?

Von unserem Mitarbeiter.

Berlin, 14. Mai.
Es wäre nicht das erstmal, daß ein Reichsminister den Weg aus seinem Amt an die Seite des Reichskanslers des Innern läuft. Denselben Schritt hat bereits im Jahre 1887 Graf Boskowitz getan, und in der Tat mit nicht geringem Erfolg. Es hat ganz den Reichsminister, als sollte ihm jetzt der gegenwärtige Reichsminister folgen. Wemigentlich wird mir von einer Seite, die ihr sehr gut unterrichtet geltet, versichert, daß von allen bisher genannten Staatsbeamten für den wichtigen Posten des Staatssekretärs des Innern und des Vizekanzlers Herr Dr. Gelfferich weitaufliegt die meiste Zusicherung.

Dafür scheint auch ähnlich deutlich ein dünnerer Umstand zu sprechen. Wäre irgendwann anderer für diesen Posten ausgewählt worden, so hätte nichts im Wege gestanden, dessen Ernennung unmittelbar nach dem Abschluß des Staatssekretärs Dr. Debschütz zu vollziehen. Ist aber tatsächlich Dr. Gelfferich hierfür in Aussicht genommen, so ist es leicht verständlich und erschließlich, daß zunächst im Reichskanzler des Innern ein Interregnum einzutreten mühte. Denn die von Dr. Gelfferich ausgearbeiteten Gesetzesvorschriften befinden sich noch mittler in der Bearbeitung des Reichsgerichtsstaates. Es ist daher leicht verständlich, daß man in diesem Augenblick Bedenken hat, den Reichsminister, der ja überhaupt in seinem neuen Amt noch kaum warm geworden ist, nun in eine andre Stelle zu versetzen und es einem Nachfolger zu überlassen, diese Vorlagen vor dem Reichstag weiter zu vertreten. Man darf also darin, daß der Nachfolger ist Dr. Debschütz vorläufig noch nicht benannt werden kann, einen mittleren Beweis für die gesuchte Rambaudreit der Dr. Gelfferich erbringen.

Der junge, erst im 45. Lebensjahr stehende Staatsmann würde damit eine erstaunlich glänzende Laufbahn zurücklegen. Doch vor kurzem in der Belebung einer Proklamation, in der er auf den Posten des Staatssekretärs des Innern wie nach dem Friedensschluß besonders wichtigen Reichskanslers bestehen will. Er hat hier in der kurzen Zeit seines Wirksamkeitsmindestens gezeigt, daß er über hervorragendes Wissen, ungewöhnliche Gewandtheit und große Rechnungsweise verfügt, um sich schnellstens in die ihm neuen Erfordernisse einzuarbeiten. Nun besteht stellvertretend zwischen den Aufgaben der Großkunst und des Reichskanzlers eine gewisse Verwandtschaft, die gewis ebenfalls für die manüfakturhaften Fragen gänzlich steht, zu deren Behandlung und Wahrung der Staatssekretär des Innern und des Vizekanzlers berufen ist. Aber niemand, der Dr. Gelfferich kennt, zweifelt daran, daß es ihm gelingen würde, sich auch in diesen Wirkungskreis sehr bald einzufinden.

Der Kaiser, auf den persönlichen die Wahl auszuführen wäre, zweifelt jedenfalls nicht daran. Wie hoch er die Fähigkeit und den Mut dieses Mannes einschätzt, dafür spricht am besten die Tatsache, daß er ihn zu den wichtigsten Beratungen im Großen Hauptquartier über die deutsche Kultur, am Wilson ausgespielt hat. Es ist anzunehmen, daß Dr. Gelfferich auch bei dieser außerordentlichen Gelegenheit die auf seinen praktischen Bild und auf seine Klugheit gelesenen Erwartungen durchaus erfüllt und den besten Eindruck hinterlassen hat. Als es dann unmittelbar darauf geht, für Dr. Debschütz einen Nachfolger zu finden, so scheint der Kaiser unter Beweitung aller sinnlichen Vorholungen sein Augenmerk auf Dr. Gelfferich gerichtet zu haben. Und wenn Dr. Gelfferich wirklich demnächst seinen Einzug in das umfangreiche, wichtige und schwierige Reichsamt halten sollte, dann darf er jedenfalls als der „Mann des Kaisers“ gelten.

Doch es nicht leicht wäre, für den Reichsminister einen geeigneten Nachfolger zu finden, braucht nicht erst gesagt zu werden. Unter den dafür in Betracht kommenden Beamten wäre die Auswahl nicht groß, und ob man sich wiederum entscheiden würde, auf niedriggestufte Kreise zurückzufallen, no gerade für diesen Posten zahlreiche geeignete Kräfte vorhanden sind, ist momentan fraglich. Wahrscheinlich darf man dies bei und zu Sunde immer nur ganz ausnahmsweise und nie zweimal hintereinander geben. Über wie befinden und ja in der Zeit des „Marschallenzugs“, und da soll man sich nicht allen fest aufstellen.

*
Die Bundesstaaten und die Steuerfragen

(Privatelegramm)

+ Berlin, 15. Mai.
Gemeint haben sich die Ministerialräte eben und Finanzminister der Bundesstaaten zu wichtigen Beratungen zusammengetroffen. Die leitenden Beamten waren deutlich zufrieden. Sie haben sich wiederum auf die Beratungen einzustimmen. Der gemeinsame Berater ging im Saal des Deutschen Reichstags unverzüglich Beratungen des Reichstagsfreuden Dr. Gelfferich mit den Ministerien vor. Diese Beratungen begannen eine Unterscheidung in den Steuerfragen herbeizuführen. Den Beratungen liegen mehrere Vorschläge zugrunde, darunter insbesondere aus der bekannten Antrag Müller-Sulzbach auf Einschaltung eines Vermögenssteuertaxi.

*
Wie laufen Ihre Geschäfte über die Schlacht

Die Räume vor Berlin sind von großer Wichtigkeit. Sicherlich von entscheidender Wichtigkeit. Die Räume haben sie über längstens Meilen auf die Kriegsschule geworfen, so daß es von einer sehr großen Größe für sie wäre, wenn sie hier eine Riesierung etablieren würden. Außerdem wäre der Raum vor Berlin von einer sehr großen wirtschaftlichen Wichtigkeit. Die Räume sind hier natürlich sehr klein, aber wie gehen, wenn ganz langsam, so daß Schritte für Schritte vor, wie dann gegen Ende der Beratungen der Ertrag eines Vermögenssteuertaxi eingeschlossen.

*
Die Räume stehen fest an der Straße vor